
生命在正法中升华 
                      -- 多伦多唐人街正法回顾 

多伦多大法弟子 
 
【正见网】从去年 4 月份，我们在多伦多唐人街开始摆展板，一开始只是因为那里人多，
每天数千人来来往往，是个讲真相的好地方，每星期五、六、日去摆几个小时展板，5 月
份在法会上听了老师在 2001 年加拿大法会上的讲法后，意识到向华人讲真相的重要性，
开始每天到那里摆展版，风霜雪雨，日复一日，全多伦多的学员都踊跃参与，一直到今
天。 
 
在这一年里，开始我们只是摆展板、发报纸，后来有的同修想到很多人不接报纸，那我们
就说给他们听，于是开始在唐人街作现场广播，把大法的真相传到被蒙蔽的人们的耳朵
里；后来又觉得光让他们听到还不够，又有同修买了电视，我们开始在放自焚真相、4.25
上访等大法节目让可贵的中国人不但读到还要看到、听到大法的真相。今天我们在放电视
之余还播放大法歌曲，把大法的美妙旋律送进人们的心田，我们还准备在唐人街放投影，
将会有更多的华人了解真相。 
 
由于受邪恶谎言的欺骗，开始时很少有人拿报纸，每天都有不明真相的人来指责、谩骂，
还有领馆派来的特务悄悄拍照，偷偷蹲点，天天都有各种心性考验，我们豪不气馁，按照
师尊的教导，不断提高心性，对被蒙蔽的人慈心相待、耐心讲真相，对邪恶的干扰，严肃
地正念除恶，今天很多当初骂我们的人开始接报纸了，走过路过冲我们善意地笑笑，很多
善良的人和我们成了朋友，非常喜欢看我们的报纸，少数态度恶劣的人也不敢正视我们的
展板，低头匆匆而过。 
 
今天多伦多唐人街已经形成了一个使邪恶害怕、弟子受益的正念之场，每次站在师尊亲手
设计的展板边，都能感觉到那强大的能量，有时天气不好时，别处阴云笼罩，只有我们的
头上是一片晴空。 
 
一年多来，风风雨雨，我们有过争论、分歧，有过磨难，但凭着对师父、对法的正信，我
们不断修正自己，从一开始的总找同修的不是，到真正地找自己、看别人的优点；从刚开
始的只是表面地讲真相，到真正认识到自己救度众生的责任，把自己当成一个正法神站在
那里，在师尊的慈悲加持下，我们不断在实修中升华、成熟。下面向大家交流一下我们在
这一年多在多伦多唐人街正法的体会。 
 
一、无私无我，融于法中 
 
老师在《致北欧法会全体学员》中说：“所以，在讲清真相中，不要等，不要靠，不要指
望外在因素的变化。我们每个人都是给未来创造历史，所以，每个人除了参加集体活动外
都在主动地找工作去做，只要对大法有利，都要主动去做、主动去干。” 参与唐人街正法
的同修正是这样做的，没有人告诉谁去做什么，安排谁去做什么，什么是重要的，同修们
都是看到了、想到了，只要对我们洪法有利就主动去做，做完了也从不说什么。 
 
我们的展板是 8 面大型的木制展板，还有很多资料，后来又加上电视、音响，每天的接送
展板的任务就很重，大部分同修工作很忙，刚开始时有时同修只好上班前把展板送到唐人
街，这时只有 8 点钟，唐人街的店铺还没有开张，守展板发资料的同修有时就得从早上 8
点一直站到晚上 7、8 点钟收展板的时候；后来其它工作时间灵活和上夜班的同修看到这



种情况后主动承担起接送展板的任务，中午送到，傍晚来接。去年 10 月份，一位同修看
到唐人街接送展板这么困难，就买了一辆 VAN，每天准时接送，风雨无阻，一直到今
天。 
 
由于风吹日晒，雨淋雪打，唐人街的展板需要经常更换，为了不影响白天的洪法，同修都
是利用晚上赶制，有时为了制作几面展板，同修要熬几个通宵，一面展板要近 100 加元，
他们从来不讲什么，他们经济上的付出我们也是最近才知道的。还有一位同修每次来唐人
街就默默的蹲在那里给整理资料，分类放在不同的箱子里，排放得整整齐齐，做完又默默
的走了。一位阿姨经常下午 1 点钟左右来唐人街发报纸，每次在不经意间发现她已经站在
街口了，2、3 个小时后她又静静地离去了，她还主动收集报纸上对我们的报道，收集好了
交给同修，以备后用。 
 
同修们都把大法的事当成自己的，任何时候都把大法放在第一位，无论付出多少，多么辛
苦，都觉得很平常，就象老师所说的“无论你们做什么，都没有去想自己是在为大法做什
么、 应该怎么样去为大法做、我怎么样能够为这个法做好，都把自己摆在大法当中，你就
象大法中的一个粒子一样，无论干什么自己就应该那样做。。”（《在北美大湖区法会上
讲法》）。同修们就是在实修中这样不断地熔炼着自己，不断地融于法中。一位同修从开
始在唐人街摆展板的第一天就开始站在那里发报纸，一直到今天，她完全靠以前的积蓄维
持生活，无论严冬酷暑，大雪纷飞或烈日炎炎，从早到晚，日复一日，坚持了一年多了，
每次走过唐人街总能看到她站在那里，一身正气，堂堂正正，庄严而伟岸。她说，“大陆
弟子为了大法连命都失去了，我做这点算什么，我们的一切都是大法给的，我们的命也是
大法给的，我们的时间也都是大法的，做得再多也没什么，做得再多也都是为自己在
做。”为了世人及时了解大法弟子遭受迫害的情况，除了发我们大法的报纸外，她还自己
打印资料来发，有感于她的坚韧，很多顽固误解大法的人被感化了，她由此还结识了不少
支持大法的朋友。另一位同修是上夜班的，她每天下夜班后，上午 10 点赶到领馆炼功，
11:30 又赶到唐人街接展板，发两个小时报纸后才买点菜匆匆赶回家，有时她还要忙其它
洪法的事。在两会召开期间，她每天往国内给代表打电话，为了抓紧这个宝贵的时间，她
三天三夜没睡觉，最后嗓子都哑了。 
 
有一位老妈妈，每天带录音机到领馆炼功，炼完功回家吃点东西又赶到唐人街，日日如
此，不管刮风，下雪，天气好坏，只见老人家脸色越来越好，白里透红，每天拎很多菜、
米回家还一身轻松，比年轻人还精神。还有好几位老妈妈，平时在家里带孩子出不来，只
能周末出来，一来了就全副身心地投入，有时劝她们早点回去，但根本劝不动，坚定的心
令人感动。 
 
二、师父给我们慈悲心，我们慈悲救世人 
 
唐人街是个修炼的好场所，每天遇到形形色色的人，会问我们形形色色的问题，天天都有
心性的考验。我们牢记着师父的教诲，“用理智去证实法，用智慧去讲清真相，用慈悲去
洪法与救度世人”（《精进要旨（二）》， 做好这里的每一件事。 
 
中国人由于受邪恶谎言的影响，一开始一天站下来也没有多少人接报纸，反而经常有人来
指责、攻击，有时心中难免生气、沮丧，但老师教导我们“善者慈悲心常在，无怨、无
恨、以苦为乐。”（《精进要旨》“境界”）面对被蒙蔽的人，被不好的观念、业力甚至
邪恶控制的可怜至极的人，我们有什么可生气、沮丧的，救人要紧呀！负责唐人街的同修
说，她早上一起来就发正念，定唐人街这个场，清理另外空间，从早到晚时刻在心中发正
念，一直到晚上睡觉。并且在心中发愿，打掉所有从她面前经过的人背后的破坏法的邪
恶，让所有对大法不敬的人有不同程度的报应，让他们认识到自己错了，以便有得救的机



会。邪恶曾多次在唐人街挑衅，还曾经指使华人警察前来干涉，但摄于同修的正念，从来
没有得逞过。 
 
有一个阶段一些人接过报纸，走不远就仍了，同修意识到是邪恶在利用人们头脑中不好的
思想，破坏人们得救的机会，同修就在发每一份报纸时加上一个念：不许扔报纸，你不但
要看，还要拿回家给别人看。果然唐人街的扔报纸的人很少了，现在几乎没有人扔报纸
了。 
 
老师教导我们要慈悲救度众生，我们确实深深感到慈悲的巨大力量，它可以使一切不正的
东西融化。在同修的纯真、善良和大忍面前，很多原来对我们恶言相向的人改变了看法，
很多不理解的人开始理解了，有的原来帮助领馆干坏事的人也不干了，越来越多的生命被
从谎言中挽救过来了。有一个走路不灵便的老头原来经常骂我们发报纸的同修，可同修根
本不生气，每回见到他都笑眯眯地说，老大爷，看看报纸吧，对你有好处呀，日子久了，
那个老头终于有一天接了报纸，后来经常看我们大法的报纸，身体也奇迹般的好起来了。
同修对他说：老大爷，你看去年你老骂我，你路都走不了了，现在你看我们报纸了，你看
你现在身体多好。 
 
为了人们了解真相，同修们想尽了办法，怎样能让他们多看一点，多听一点，只要心在法
上，智慧真是层出不穷：不是人人都接报纸，那我们就想办法让他们听到大法的声音、看
到大法的形象，我们在唐人街经常做现场广播，学员用心告诉世人大法被迫害的真相，弟
子维护大法的伟大，和一些可歌可泣的修炼故事。放电视效果更是好，一些大陆来的新移
民看了我们的节目后改变了对大法的看法，还主动向我们索要录像带和 VCD 回家去看，
一次一位男士看了几眼电视转身就走，走了没几步不舍得又返回来看，这样来回好几次，
学员笑着说，先生，你还是看完再走吧，要不来回跑得怪累的。大法的歌曲在洪法中也起
着极大的净化人们心灵作用，也经常有人说太好听了，问我们在哪里可以买到大法歌曲。 
 
随着正法进程的快速推进，现在唐人街的环境已经很正了，接报纸的人越来越多，新报纸
一来，大部份人都要，有人说，我太喜欢看你们的报纸了，你们的报纸真好看，我们明显
地感觉到控制人们思想的邪恶因素越来越少。 
 
三、不断向内找，纯净自己，我们在实修中升华、成熟 
 
多伦多许多学员都参与了唐人街洪法活动，同修之间的磨擦在所难免，起初我们习惯性地
找别人哪里做得不好，还借口是为法负责，老师说大法弟子是一个整体，在实修中我们深
深体会到整体提高、整体升华的重要性，现在我们遇事首先找自己哪里做得不好，同修哪
里做得好，有什么自己可借鉴的地方，不同空间有不同的法，不同层次有不同的法，同修
都在不同层次上修炼，都在自己的层次理解法，在自己的层次做大法的事情，不可能所思
所想都一样，如果人人都在自己的位置上做好，那就是一个圆融的整体，就象师父的功在
不同层次上同时做着，思维角度一变，我们看到的更多是同修的优点、同修对法的一颗坚
定的心，救度众生的一片赤诚，看到不足也能善意地交流。法上的事尽量为对方着想，努
力在自己的位置上做到最好，互相配合，唐人街讲真相的事我们做得越来越顺利，同修之
间也越来越和谐。 
 
参与唐人街的讲清真相活动，使我们越来越成熟而清醒了，心性在实修中不断升华。老师
告诉我们对于修炼的人没有偶然的事情，在这里所遇到的桩桩件件事情都是针对我们的心
性来的，都是向内找在心性和法理上提高的机会，比如老师经常借路人的嘴检验着我们的
心性及对法理的理解，有时没回答好路人的一个问题，不多久就会有另一个人问类似的问
题，有时我们稍一松懈、正念不足，就会有邪恶的干扰出现，促使我们思索哪里做得不
好，心性哪里有问题，哪里还没悟到。 



 
虽然我们在唐人街日复一日做着同样的事情，发报纸、放电视、讲真相，看似简单但随着
对法理的深入理解，我们逐渐意识到那里是正法的战场，我们在那里，在另外空间就是一
个强大的正念之场，我们就是一个个正法神，我们的正念之场在清理着破坏大法的一切邪
恶，所有走过路过的人都在无形中受益，他们头脑中的反对大法的邪恶因素就在不断地被
清理、消灭。弟子们也在破除邪恶对世人的毒害中不断地升华成熟着，所以我们珍惜在唐
人街的时间，想到多伦多有 30 多万的华人，但有机会看到大法弟子，听到大法声音的又
能有多少人，我们怎能不为他们着想，珍惜在那里的每一天，真正把自己当成一个正法弟
子站在那里，心再纯净一些，再纯净一些，我们知道只有我们纯正的一切才能穿透层层的
观念、业力，不好的东西打到他们的生命的微观，让迷失的心灵苏醒，只有我们纯正的一
切才有力量灭除一切破坏大法的邪恶，解救被毒害的人们。 
 
回顾一年多来在唐人街的正法历程，我们深深感觉到是多伦多学员人人主动参与，是大法
粒子集体的力量使我们能把这个点越做越好，是人人修在其中，无私付出，严格按大法修
正自己的一切使我们能做好我们应该做的。是师尊的慈悲教诲使我们的心性、对法理的理
解在实修中、在集体这个环境中不断升华、成熟。 
 
（2002年加拿大法会发言稿） 


